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* Наши интервью

Накануне пуска
Прежде чем познако

митесь с интервью, дан- 
л ным директором строяще

гося Свердловского заво
да крупнопанельного до
мостроения В. Б. Ежо
вым, напомним вам лишь 
один пункт из социали
стических обязательств 
домостроительного комби
ната на 1984 год.

В нем говорится: «В 
целях дальнейшего раз
вития производственной 
базы домостроения, до
срочно, к Дню города (18 
ноября), в качестве за
казчика освоить капи
тальные вложения _ на
строительство нового" за
вода КПД и ввести в экс
плуатацию первоочеред
ные объекты — бетоно
растворный узел и арма
турный цех.

Итак, к предстоящему 
Дню города на заводе 
должны вводиться в экс
плуатацию два крупных 
производства. Как пом
нят читатели из предыду- 

, щих публикаций рабко
ровского поста, задумка 
была следующая: < начи
ная с декабря нынешнего 
года бетонорастворный 

£ цех начнет выпускать 
ежемесячно около 7 ты
сяч тонн бетонной и раст
ворной смеси, а арматур
ный — около 200 тонн 
изделий — все это по
зволит встать на первую 
предпусковую ступень, 
т. к. весь завод планиру
ется пустить в 1985 
году.

Поэтому первый вопрос 
директору касался имен
но пуска этих двух цехов. 
Виталий Борисович Ежов 
ответил:

— Вопрос сложный по 
той причине, что мы, как 
заказчик, не смогли во
время представить строи
телям нестандартизиро- 
ванное оборудование. А 
его нет в связи с тем, что 
большинство предприя
тий города, обязанных из
готовить его по пусково
му комплексу, только «за
шевелились», т. е. еще 

* только начали им зани
маться, и, к сожалению, 
буквально сорвали сроки 
поставок, а это, в свою 

, очередь, оттягивает пуск 
вышеуказанных произ
водств.

— И все же, с какими 
успехами вы подошли к 
дню рождения города?

— К 18 ноября ген
подрядчик обещает предъ
явить рабочей комиссии 
административно - быто
вой корпус, в котором в 
эти дни заканчивают ра
боты штукатуры и маля
ры. Сам корпус с лабора
торией, медпунктом, сто

ловой уже можно обжи
вать, т. к. тепло пущено.

Подарком Октябрю ста
ла подача электроснаб
жения всего завода по по
стоянной схеме. Это про
изошло 2 ноября и вой
дет в историю строяще
гося завода. К Дню горо
да тепло появится и в 
главном корпусе пред
приятия.

— Виталий Борисович, 
в прошлом году, в начале 
нынешнего года, стройка 
пустовала. Генеральный 
подрядчик, трест «Сверд- 
ловскхимстрой», и его 
многочисленные субпод
рядные строительные ор
ганизации выделяли очень 
мало рабочих. Как с ра
бочими (кадрами обстоят 
дела сегодня?

— Сейчас положение 
несколько поправлено. На 
стройплощадке постоянно 
трудится около 150—170 
человек, основная масса 
которых •— бойцы отряда 
общественного призыва 
молодежного жилого
комплекса завода КПД. 
Это будущий костяк на
шего заводского коллек
тива, как рабочих кадров, 
так и инженерно-техниче
ских работников.

— Простите, прерву 
вас, Виталий Борисович! 
Как чувствует себя об

щественный призыв на 
строительстве будущего 
завода? Как с этой кате
горией людей работает 
дирекция?

— Дирекция строяще
гося завода внимательным 
образом относится к бой
цам общественного при
зыва. Через эту форму 
строительства прошло 
уже несколько сот моло
дых людей.

Во-первых, мы завели 
картотеку и знаем о че
ловеке многое: его образо
вание, состав семьи, -спе
циальность жены, личные 
планы, ведь среди них 
немало строителей, имею
щих средне - техническое 
и высшее образование. С 
большинством нынешних 
бетонщиков, монтажни
ков я разговаривал лич
но, и они знают, что с 
пуском завода в 1985 го
ду они будут -работать на 
нашем заводе в качестве 
начальников участков, це
хов, механиков и так да
лее. Не буду пока назы
вать имен, но скажу, что 
будущим руководителям 
производства остается 
только одно: строить за
вод, изучать его с «азов».

— Да, чем ближе пуск 
завода, тем больше хло
пот у дирекции. И пос
ледний вопрос касается 
работы многочисленных 

штабов стройки. Есть ли 
целесообразность в их ко
личестве и какова отдача 
от этих общественных 
надстроек?

— Согласен, что рабо
ты прибавляется с каж
дым месяцем, приближаю
щим пуск завода. 
Однако у каждого штаба 
свой круг интересов, свои 
функциональные .обязан
ности. Возьмем город
ской партийный штаб, ко
торый, как правило, про
водит по средам зам. на
чальника . Главсредурал- 
строя А.И. Лукач с уча
стием руководителей тре
ста «Свердловскхим- 
строй» и субподрядных 
организаций. Уровень 
штаба говорит сам за се
бя. По понедельникам на 
КПД приводится строи
тельная оперативка «СУ- 
ВИЗстроя», на которой 
рассматриваются текущие 
вопросы стройки на уров
не исполнителей работ.

В этом году появились 
еще два штаба — МЖК 
завода КПД и комсо
мольский штаб стройки. 
Их руководители Влади
слав Самородов и Алек
сандр Плотников оказы
вают стройке большую 
помощь в координации 
работы всех бригад, заня
тых на строительстве за
вода.

— Когда же свердлов
чане увидят первый дом 
серии 137-С?

— Думаю, что такой 
дом, если взглянуть ре
ально на положение дел, 
будет построен в квартале 
«Комсомольский» в 1986 
году и заселят его тру
дящиеся завода КПД.

Интервью взял 
В. ЛИПАТНИКОВ, 

руководитель 
рабкоровского поста 

на строительстве завода 
КПД.

Поздравляем!
Постановлением коллегии 

Минтяжстроя и президиу
ма ЦК нашего профсоюза 
двум работникам комбина
та — секретарю парткома 
В, С. Кузнецову и главному 
строителю комбината В. И. 
Гирину присвоены звания 
«Отличник соцсоревнования 
Минтяжстроя СССР».

Удостоверения и значки 
награжденным были вруче
ны в канун ноябрьского 
праздника во Дворце куль
туры строителей им. 
М. Горького на чествовании 
передовиков производст
ва — победителей социали
стического соревнования за 
третий квартал 1984 года.

В Кировском РК КПСС

«День 
открытого 
письма»

6 больниц, 24 поликли- 
ники, 65 здравпунктов, 18 
аптек, 2 диспансера, 1 сан
эпидстанция — таков не
полный перечень медицин
ских учреждений, которые 
обслуживают трудящихся 
Кировского района г. Сверд
ловска.

Эти цифры сообщил в 
своем выступлении первый 
секретарь Кировского РК 
КПСС Ю. М. Кочнев, от
крывая очередной «день 
открытого письма», про
шедший в канун праздника

* Новости ДСК

ОБМЕН ОПЫТОМ СОСТОЯЛСЯ
Представительная деле

гация свердловских домо
строителей побывала у сво
их коллег в Брежневе, где 
состоялся обмен опытом 
работы по качеству стро
ительства додлов и объек
тов соцкультбыта. В соста
ве группы были главный 
инженер ДСК им. 60-летия 
Союза ССР Л. И. Горохов
ский, главный технолог 
К. И. Берсенева, главный 
бухгалтер А. С. Николаев, 
бригадир маляров СУ-1^ де
путат Верховного Со
вета СССР Е. П. Маряхина, 
зам. начальника ДСК М. П. 
Коротков, главный технолог 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола В. С. Кудрин

Великого Октября . для 
партактива района по те
ме — «Культура медицин
ского обслуживания — за
лог здоровья населения».

В адрес райкома пар
тии, исполкома, комитета 
НК, к сожалению, поступа
ют жалобы на невнима
тельность со стороны ме
дицинских работников, на 
трудности, возникающие в 
ходе лечения больных.

|Н,а многочисленные 
письма, вопросы, постуч 
пившие заранее и в ходе 
«дня», ответили руководи- 
|те.Л'И медицинских учреж
дений района.
1 С аналитическим докла
дом перед собравшимися 
выступил заведующий Киг 
ровским райздравотделом 
В. И. Протасов.

и другие. Всего 12 чело
век.

Немало хорошего уви
дели домостроители
Свердловска у своих кол-' 
лег в Брежневе. Результа
ты поездки были обсужде
ны на техсовете, который 
состоялся в конце октября.

На техническом совете 
было предложено по опы
ту работы ДСК г. Брежне
ва внедрить метод окуна
ния, который позволит по
лучать изделия завода 
ЖБИ, хорошо подготовлен
ные к дальнейшим рабо
там на строительстве объ
ектов. А также в целях 
улучшения качества домо
строения предложено вве

Бригада штукатуров СУ-13, 
руководит которой ветеран 
ДСК Нина Павловна Алек
сандрова, пользуется за
служенным авторитетом в 
комбинате.

Успех достигается сла
женностью в работе, на
дежностью товарищества 
бригады.

С 1979 года работает в 
бригаде Зиля Беспалова. За 
честное отношение к свое
му делу ей присвоено зва
ние «Ударник коммунисти
ческого труда».

Только два года работает 
в бригаде Людмила Янду- 
баева. А отзывы о ней са
мые хорошие.

На снимке: штукатуры 
3. Беспалова и Л. Яндубае- 
ва.

Фото В. Калимасова.

сти некоторые изменения 
в технологию строительно
монтажных работ. К при
меру, передать конопатку 
гипсовых перегородок от
делочникам. Кстати, этот 
вопрос поднимался на 
страницах нашей газеты 
(№ 42 от 26 октября 1984 
года) бригадирами монтаж
ников СУ-27 в заметке «А 
ваше мнение?».

По всем предложениям, 
высказанным на техсовете, 
было принято соответству
ющее решение и разрабо
таны конкретные меро
приятия по внедрению пе
редовых методов работы, 
исходя из опыта домостро
ителей города Брежнева.
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* Партийная жизнь та—. . . . . в.......  =
л Ц ЕДАВНО один из ются, — сказал началь- 

П нас получил новую 'ник лаборатории качест- 
квартиру. Но при- ва А. Чуркин, — но 80 

глашение на новоселье 'процентов из них — на 
отложил на неопределен- промочки и -промерзания, 
ный срок-- — надо было о которых пишут в «Прав- 
многое привести в поря- ду» бригадиры. Видимо, 
док. Снял с пола линоле- нам, специалистам ком- 
ум, похожий на рельеф- бината и завода ЖБИ им. 
ную модель местности с Ленинского комсомола, 
холмами и впадинами, со- следует «расшить это уз- 
драл, иначе не скажешь, кое место», возжожно, что- 
аляповатые обои. Заодно то- изменить в техноло- 
пришлось сгладить наро- гии.
сты на панелях. Нажда- Интересное предложе- 
ком очистил оконные и ние высказала начальник 
дверные блоки, заново по- отдела труда и зарплаты 
красил их. Потом пригла- ДСК Г. Чернушкина, об- 
сил бригадира, который ратив внимание на дея- 
возводил дом, — узнать, тельность советов брига- 
в каких стыках возмож- диров, которые на своем 
ны протечки и промерза- уровне, в контакте с бри- 
ния... Немало пришлось гадирами - заводчанами, 
возиться и с сантехни- с бригадирами многочис- 
кой». ленных субподрядных ор-

Ота небольшая цитата ганизаций многое решают 
взята из письма группы на стройплощадке. Актив- 
бригадиров - строителей, но работают советы брига- 
опубликованного в газете' диров в СУ-1, 7, 13, — 
«Правда». А чуть позд- эту форму работы еледу- 
нее центральная печать ет и поддерживать, и 
опубликовала постановле- развить как можно 
ние ЦК КПСС «О письме шире.
бригадиров - строителей С ценными мыслями на 
в газет-у «Правда», опуб- собрании выступили глав- 
ликованном 8 сентября ный строитель ДСК

ЧЕСТЬ ДОМОСТРОИТЕЛЯ
1984 года под заголов
ком «Слово о чести строи
теля».

Письмо бригадиров и 
постановление ЦК КПСС 
о качестве домостроения 
нашли самую горячую 
поддержку в коллективах 
нашего комбината. На 
митингах, состоявшихся 
прямо на стройплощад
ках, строители одобрили 
постановление ЦК КПСС, 
сделали немало ценных 
предложений по улучше
нию качества возводи
мых домов.

Возьмем наш комбинат. 
В прошлом году коллек
тив вышел на рубеж 
400000 кв. метров жилья, 
-соцобязательства нынеш
него года — 410 тысяч. 
За прошедшее время го
да сдано в эксплуатацию 
281,8 тысячи кв. метров, 
причем 70 процентов жи
лья (по соцобязательст
вам) сдано государствен
ной комиссии на повы
шенные оценки.

Дальнейшее внедрение 
изделий серии 141-СВ, из 
которой монтирует дома 
к омбинат, продо-лжа ется 
успешно. Не зря освоение 
этой серин отмечено пре
мией Совета Министров 
СССР 1984 года, однако 
жалобы новоселов еще 
Случаются. Буквально в 
конце октября в коллек
тиве прошла конферен
ция по качеству с участи
ем специалистов с заво
дов-поставщиков сырья, 
субподрядных строитель
ных организаций, ГАСКа.

А накануне конферен
ции в первичной партий
ной организации управ
ления ДСК состоялось 
открытое партийное соб- 

■рание, на котором обсуж
далось постановление ЦК 
КПСС о качестве домо
строения. Управление 
комбината — своеобраз- 
'ный штаб всего многоты
сячного коллектива, и 

’вполне понятно, что каче
ство- домов находится в 
■руках не только рабочих 
на стройплощадке, но и в 
кабинетах отделов управ
ления ДСК. Немало зави
сит от того, как инженер
но-технические работники 
высшего звена домострое
ния решают организаци
онные вопросы. Показа
тельно то, что на откры
тое партийное собрание 
пришло немало беспар
тийных, всех тех, кого 
по-настоящему волнуют 
эти вопросы.

— Жалобы новоселов с 
каждым годом сокраща

В. Гирин, начальник пла
нового отдела А. Белов, 
главный бухгалтер комби
ната А. Николаев и дру
гие.

В заключение хотелось 
бы подробнее остановить
ся на выступлении глав
ного инженера комбината 
Л. Гороховского, который 
сказал:

— Суть постановления 
ЦК КПСС, письма строи
телей-бригадиров — в со
вести и чести строителей. 
■Да, жалобы на наши квар
тиры сократились, т. ж. 
■мы научились еще до за
селения дома решать 
вопросы пуска газа, лиф
тов, воды, подключения 
-электроэнергии и так да
лее, а вот по внутриКвар- 
тирной отделке работы 
еще край непочатый. Ви
димо, инженерно-техниче
ским работникам следует 
выйти из текучки и 
■всерьез заняться с гипсо
вым, деревообрабатываю
щим заводами, с другими 
поставщиками, которые 
■нас подводят, требова
тельней подходить к ним. 
Новосел, видя щели в 
двери или в оконном пе
реплете, жалуется на 
нас, а не в ДОЗ.

И последнее. В домо- 
цтроителыном комбинате 
трудится около тысячи 
инженерно - технических 
работников, и половина 
вины за низкое качество 
домостроения ложится на 
ИТР, которые отвечают 
и за планирование, и за 
технику безопасности, и 
за технологию производ
ства, за КС УКС, которая 
должна не фиксировать 
качество, а управлять им.

Многие свердловчане, 
читатели и телезрители, 
из газет и по телевиде
нию знают об опыте ком
плексной жилой застрой
ки в московском микро
районе «Крылатское». 
Это и есть тот уровень 
домостроения, на который 
должен выйти комбинат. 
Для этого есть силы, воз
можности (они отразились 
■в принятом постановле
нии) и гордость коллек
тива ДСК, к этому при
зывает постановление ЦК 
КПСС о качестве домо
строения.

В. ЛИПАТНИКОВ, 
■секретарь партбюро 

управления 
домостроительного 

комбината.

ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА НАШЕГО КОЛЛЕКТИВА -
В июле этого года в управлении ДСК состоялось открытое, партийное собрание. Обсуждая уровень

внедрения КС УКС в комбинате, коммунисты предложили провести общекомбинатовскую конферен
цию по качеству. За девять месяцев 1984 года домостроители сдали в эксплуатацию 281,8 тысячи кв.
метров жилья, причем 70 процентов получило хорошую оценку. Но вопросы борьбы за высокое ка
чество нашей продукции не снимаются с повестки дня. Отвечая делом на постановление ЦК КПСС о 
качестве домостроения и выполняя решение партийного собрания, домостроители провели конференцию 
по качеству. В работе конференции приняли участие представители субподрядных организаций, заводов- 
поставщиков и ГАСКа.

Участники конференции прослушали доклады и сообщения, ознакомились с качеством строительства 
домов в микрорайоне «Комсомольский» и производством изделий крупнопанельного домострое
ния на заводе ЖБИ им. Ленинского комсомола. В результате работы конференции были приняты кон- 
'кретные рекомендации и обращение к поставщикам.

На конференции выступили: главный инженер ДСК Л. Гороховский, главный технолог завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола В. Кудрин, начальник инспекции ГАСКа Н. Поляков, бригадир маляров Е. 
Маряхина, начальник ПТО ССУ-1 В. Кочетов, зам. главного инженера ДСК В. Деньгина, начальник 
строительной лаборатории А.. Чуркин, начальник ОТИЗ ДСК Г. Чернушкина, гл. инженер У ПТ К Н. Кабанов, 
бригадир монтажников СУ-27 А. Захаров, бригадир цеха № 6 завода ЖБИ И. Ткачев, зам.- начальника 
ДСК А. Волынский.

Сегодня мы предлагаем читателям познакомиться с некоторыми материалами прошедшей конференции 
по качеству. Материалы публикуются в сокращении.

ИНТЕРЕСЫ КАЖДОГО - ОБЩЕЙ ЦЕЛИ

(Из выступления главного 
инженера СДСК Л. Горо
ховского)

— В этом году коллек
тив комбината по итогам 
работы успешно справляет
ся во всеми технико-эконо
мическими показателями. 
Серьезная задача постав
лена перед нами на чет
вертый квартал — это сда
ча в эксплуатацию 150 ты
сяч кв. метров жилья. За
дание напряженное, но мы 
не должны ни на минуту 
забывать о качестве нашей 
работы. Если подходить к 
оценке нашего труда объ
ективно, то не всегда к не
му можно поставить эпитет 
«качественный».

Основная цель сегодняш
него разговора о качестве—

Повысить заводскую готовность. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

(Из выступления главно
го технолога завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
В. Кудрина].

— Понимая важность 
стоящих перед домострои
телями задач и учитывая 
все возрастающие требова
ния к современному строи
тельству, на заводе осу
ществляется комплексный 
подход к решению проб
лем качества, который пре
дусматривает модерниза
цию продукции КПД с уче
том требований потребите
лей, внедрение новых, про
грессивных видов продук
ции, совершенствование тех 
нологических процессов с 
внедрением нового обору
дования, дальнейшее раз
витие и совершенствование 
КС УКП и системы безде
фектного труда, расшире
ние работ по стандартиза
ции и метрологическому 
обеспечению производства 
и другие мероприятия. 

выработать практические 
рекомендации и как можно 
скорее воплотить их в кон
кретные дела. Как рабо
тать, с какой отдачей, что 
мешает качеству — это мы 
все знаем. Знаем, как надо 
делать, но не всегда дела
ем как надо. Поэтому сего
дня особое внимание нуж
но обратить на повсемест
ный контроль. Надо не 
только давать оценку нашей 
продукции, но прежде все
го научиться управлять ка
чеством.

Широкий простор для уп
равления качеством дает 
сквозной бригадный под
ряд: в потоке работа дол
жна приниматься у смежни
ков, пора уже научиться 
друг у друга спрашивать за 
недоделки без скидок на 
«объективные» причины. 
Ведь и девиз поточного 
строительства «От взаимных 
претензий — к взаимной 
поддержке!». А вот этой 
самой поддержки наши от
делочники, которые завер
шают строительный кон
вейер, в большинстве слу
чаев не чувствуют. За все 
недоделки субподрядчиков, 
завода расплачиваться при
ходится им. Качество мон
тажа имеет большое влия
ние на конечный результат.

За последнее время на 
заводе разработаны и 
внедрены инженерно - тех
нические мероприятия, на
правленные на повышение 
качества и заводской го
товности выпускаемых из
делий. Так, к примеру, бы
ла осуществлена реконст
рукция действующего про
изводства и переход на но
вую, улучшенную серию 
141-СВ. Обновление фор
мующей оснастки и обору
дования положительно от
разилось на качестве вы
пускаемой продукции. Внед
рены и освоены новые 
технологические процессы 
по производству деталей 
безрулонной кровли, плит 
перекрытий лифтового хол
ла с мозаичным покры
тием, калиброванных плит 
перекрытий и другие. Про
ведена большая работа по 
внедрению металлических 
дверных коробок, сфакту- 
риванию цокольных наруж
ных панелей.

Наряду с внедрением 
инженерных решений раз
рабатывались и внедря
лись организационные ме
роприятия. На базе КС УКП 
освоены и внедрены инс
пекционный контроль, вход
ной контроль сырья, Комп
лектующих деталей, опера
ционный контроль и т. д.

Сегодня мы добились та
кого положения, когда труд 
каждого рабочего, инже
нерно - технического ра
ботника и служащего учи
тывается согласно введен
ному порядку и оценивает
ся по итогам работы за ме

Но монтажники СУ-27 и 
СУ-28 последнее время яв
но сдают свои позиции, а 
ведь объективно уровень 
комплектации изделиями, 
несмотря на имеющиеся 
еще претензии, в этом го
ду выше, чем в прошлом. 
Монтажники должны пом
нить: никакая красивая от
делка не скроет от новосе
ла промочек и промерза
ний. Особенно много наре
каний в адрес монтажников 
можно высказать по каче
ству монтажа наружных 
стен, а все из-за того, что 
нарушается технологиче
ская последовательность 
монтажа.

Завод должен в первую 
очередь комплектовать 
монтируемый объект на
ружными стеновыми пане
лями.

Часто жалуются монтаж
ники на низкое качество 
гипсовых перегородок. На
верное, пришло время пе
рестраивать СУ-27 и СУ-28 
свои отношения с гипсовым 
заводом, наладить настоя
щую работу с представите
лями гипсового завода по 
комплектации и качеству их 
изделий.

Что касается работы ну
левиков, то сегодня у них 
есть задел фундаментов.

сяц. Ежемесячно каждому 
работнику подсчитывается 
коэффициент качества тру
да и в зависимости от его 
величины начисляется раз
мер премии. Коэффициент 
качества труда определяет
ся также каждому цеху и 
отделу.

В этом. году технологиче
ская служба организовала 
работы по созданию и обес
печению завода необходи
мым комплектом норматив
ной документации, органи
зована и развивается за
водская метрологическая 
служба, оборудована мет
рологическая лаборатория. 
Все это также должно ска
заться на качестве изде
лий.

Большую работу техноло
гическая служба завода ве
дет по планированию уров
ня качества продукции, раз
работке и внедрению но
вой и модернизации вы
пускаемой продукции, внед
рению прогрессивных тех
нологических процессов.

Качество нашей продук
ции могло бы быть еще вы
ше, если бы исключить из 
нашей работы такие прома
хи, как несвоевременное 
обеспечение производства 
материалами и комплектую
щими деталями. В этом го
ду, например, мы постоян
но недополучаем оконные 
и дверные блоки, наличник, 
подоконную доску, стекло, 
белила. Непланомерная по
ставка нарушает ритм про
изводства, приводит к то
му, что продукция отправ
ляется на объекты недо

Но фундаменты эти не от
вечают нормативным тре
бованиям — не обеспече
ны комплексом инженер
ных сетей, не подготовле
ны площадки для установ
ки кранов, подъездные до
роги. Выполняя объекты, 
нулевики «забывают» о ка
честве своей работы, о том, 
что ее нужно по цепочке 
передавать монтажникам.

Много вопросов у строи
телей к заводу ЖБИ им. 
Ленинского комсомола, 
ДОЗу, сантехникам, элект
рикам. Но сегодня всем 
нам необходимо не обме
ниваться претензиями друг 
к другу, не искать винов- 
ватых, а четко анализиро
вать свою работу на каж
дом участке строительного 
конвейера и находить вы
ход из самых трудных си
туаций.

В заключение мне хоте
лось бы сказать, что основ
ная ответственность за соб
людение норм и ГОСТов, 
как отмечается в постанов
лении ЦК КПСС, ложится 
на инженерно-технических 
работников. Именно им ну
жно побольше бывать на 
строительной площадке, за
ниматься организацией ра
боты непосредственно на 
рабочих местах.

укомплектованной. В этом 
вопросе у нас много пре
тензий к ДОЗу. В этом го
ду также допущен резкий 
сбой в обеспечении завода 
смазочными материалами, 
это в свою очередь снизи
ло качество лицевых по
верхностей стеновых пане
лей плит перекрытий и дру
гих конструкций.

По этим и другим пре
тензиям к качеству нашей 
продукции мы разработали 
комплекс мероприятий и 
работаем над их реализа
цией. Это, к примеру, вы
полнение эксперименталь
ных работ и освоение про
изводства наружных стено
вых панелей с предвари
тельно напряженной арма
турой. Внедрение этого ме
роприятия позволит повы
сить трещиностойкость па
нелей. Подготовлена доку
ментация к изготовлению 
формующей оснастки плит 
перекрытий безрулонной 
кровли для 12, 16-этажных 
домов. С целью улучшения 
качества лицевых поверх
ностей несущих стеновых 
панелей мы планируем рас
ширение объема работ по 
отделке их после распалуб
ки.

Ведущая роль в обеспе
чении выпуска и поставки 
на монтаж продукции вы
сокого качества принадле
жит службе главного техно
лога, отделу технического 
контроля и заводской лабо
ратории. Наладить много
ступенчатый контроль на 
всех участках производст
ва — наша главная задача.
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ПОВЫШЕНИЕ КАЧЕСТВА ДОМОСТРОЕНИЯ!
* Профсоюзная жизнь 1

только
НА «ХОРОШО» 
и «отлично» 
(Из выступления начальника 
инспекции ГАСКа Н. Поля

кова]
— Во всех коллективах 

ДСК идет сейчас деловой 
разговор о качестве домо- 
строения. Хотелось бы, что
бы этот разговор носил 
взыскательный характер: не 
только от смежников тре
бовать, а в первую оче
редь — от себя. Как же 
обстоят сегодня дела у до
мостроителей!

Порочная практика работы 
сложилась у нулевиков: 
сами себе устраивают труд
ности. Сдают незавершен
ные фундаменты монтаж
никам, а потом не раз и не 
два возвращаются на объ

Заботы

монтажников
(Из выступления бригадира 
монтажников СУ-27 А. За

харова)
— Конечно, над вопроса

ми качества монтажа нам 
нужно работать, как гово
рится, засучив рукава. 
Большое количество жалоб 
поступает на/ промерзание 
и промочку наружных швов. 
Дело в том, что мы практи
чески не наказываем брако
делов, потому что эти ра
боты не контролируются, 
не ведется операционный 
контроль, и трудно потом 
задним числом найти кон
кретного виновника. На со
брании бригадиров и масте
ров управления мы приня
ли такое решение: при бе
тонировании в обязатель
ном порядке должны при
сутствовать мастер и брига
дир.

Неоднократно монтажни
ки поднимали вопрос о ко
нопатке гипсовых перегоро
док. Зимой в неутепленном 
доме нам приходится вы
полнять эту работу, у нас 
нет специальных приспособ
лений для этого. Думается, 
было бы целесообразнее 
передать конопатку отде
лочникам. Еще один во
прос, косвенно касающийся 
качества, — это загрузка 
этажей. Как мы ни пытаем
ся сохранить цемент и але
бастр, он все равно погло
щает влагу, ведь два с лиш
ним месяца лежит на эта
же. Может быть, стоит об
думать такое предложение: 
загружать сыпучие мате
риалы в один день на все 
этажи перед сдачей дома 
под отделку.

Каждый год мы начинаем 
монтаж на неподготовлен
ной площадке. Приходим 
мы, и тут же дом со всех 
сторон обкапывают нулеви
ки. Хочется сказать и о до
плате за качество. Мы счи
таем, что если бы монтаж
никам выплачивалась до
плата не за весь дом, а за 
каждый этаж — в качестве 
мы бы значительно выигра
ли. А так пройдет месяц- 
два, в бригаде никто не 
знает, выплачена ли допла
та и за что, строим мы уже 
другой дом, «закрываем» 
другие деньги.

Отсутствует у нас и вход
ной контроль. Принимаем 
с завода ЖБИ все, что ве
зут. Не от хорошей жизни, 
конечно. Ведь комплект
ность поставок еще не на
лажена.

Монтажники СУ-27 счита
ют, чтобы повысить качест

екты, сдерживая тем са
мым отделочные работы. 
«Каждому дому — комп- 
лексный «нуль»!» — именно 
под таким девизом долж
ны сегодня работать нуле
вики. Что касается монтаж
ников, то на доме-эталоне 
9а они не показали дейст
вительно качественной ра
боты. Два месяца шел мон
таж крыши, и отделочники

вынуждены были работать 
в промоченном доме, тех
нология монтажа постоян
но нарушалась. Да, изделия 
завода ЖБИ оставляют еще 
желать лучшего, но монтаж 
нужно вести качественно; 
без наплывов, обеспечивать 
хорошие швы и утепление.

Много претензий можно 
высказать и в адрес отде
лочников. Плохо еще выпол
няются мозаичные полы, 
по периметру все заляпа
но раствором, установят 
плотники встроенные шка
фы, а маляры зальют их 
краской и т. д. В результа
те квартира, дом имеют 
неряшливый вид. Эта не
ряшливость, небрежность 
все сводит на нет, портит 
настроение новоселам, вы
зывает жалобы.

А завод ЖБИ им. Ленин
ского комсомола! Трудно 
даже перечислить все пре
тензии, которые мы имеем 
к их изделиям: пропеллер- 
ность и разнотолщинность

во монтажа, надо, с одной 
стороны, постоянно воспи
тывать рабочих, с другой— 
наладив контроль, наказы
вать конкретных виновников 
брака материально. А мы 
этого пока не делаем, по
лучается, что . вся бригада 
виновата. На монтаже, где 
так много скрытых работ, 
от бракоделов нужно из
бавляться немедленно.

Нам необходимо наладить 
работу с «челноком», что
бы завод ЖБИ не забивал 
нам приобъектный склад 
ненужными изделиями. 
Ведь и при складировании, 
бывает, что мы эти изде
лия ломаем, скалываем. 
Склад на объекте нам не 
нужен. Также нужно до
биться от завода гипсовых 
изделий поставки перегоро
док в.контейнерах не каж
дый этаж.

В заключение хотелось 
бы поблагодарить работни
ков растворобетонного уз
ла завода. Они стали по
ставлять нам отличный бе
тон.

Надежный ориентир—

связь 

с поставщиками

(Из выступления главно
го инженера УПТК Н. Ка
банова)

— Добиться высокого ка
чества материалов и изде
лий — основная задача кол
лектива УПТК. И мы ведем 
постоянную работу с наши
ми поставщиками. За девять 
месяцев предъявлено 14 
крупных претензий к пос
тавщикам: я думаю, чтобы 
получать качественную про
дукцию, нам следует и в 
дальнейшем углублять связь 
с заводами-поставщиками.

Улучшить работу УПТК 
могло бы и создание стра
хового запаса материалов. 
Сейчас мы работаем «с 
колес», а это не всегда 
лучшим образом сказыва
ется на качестве. Назрела 
необходимость .организо
вать в УПТК службу техни
ческого контроля. Ведь мы 
получаем до 150 различных 
видов материалов и не все
гда можем обеспечить хо
роший входной контроль.

По принципу 
взаимовыручки

(Из**выступления началь
ника участка СМУ УЭМ
Е. Луговых)

— Наш участок работает 
только на объектах до/чло- 
строительного комбината. 
Главный рычаг в повышении 
качества электромонтажных 
работ мы видим в органи
зации работы по принципу 
«Рабочей эстафеты», т. е. 
по принципу повышенной 
ответственности каждого 
участника строительства за 
конечный результат.

Мы много говорим о пе
редаче одних видов работ 
другим, но на деле этого 
пока нет. Монтажники нам 
свою работу не сдают, а по
тому претензии новоселов 
к нам из год в год остают
ся теми же. Назову неко
торые из них: это низкая 
заводская готовность сан- 
техкабин, монтажники по
стоянно заливают бетоном 
каналы и стаканы, а плот
ники затем забивают гвоз
ди в электропроводку и 
т. д. Конечно, и к нам, 
электромонтажникам, мож
но высказать немало пре
тензий.

Но я думаю, позиция се
годня у нас должна быть 
одна — найти общий язык 
и оказывать друг другу 
всемерную поддержку, ведь 
цель у нас одна — хоро
шие, добротные дома.

Все начинается
с плана
(Из выступления зам. 

главного инженера ДСК 
В. Деньгиной)

— Планирование, подго
товка производства прямо 
влияют на качество нашего 
труда. Планируем на год, 
расписываем дома, заказ
чиков, потоки, сроки рабо
ты. Но эти планы зачастую 
нарушаются: по причине 
неподготовленности фрон
тов, перевода бригад на 
другой объект и т. д. В ре
зультате рушится и цепоч
ка потока. Генподрядные 
управления не готовят за
ранее фронты работ, пло
щадки, "их знакомство с 
объектом зачастую ограни
чивается лишь беглым про
смотром технической до
кументации. Вот и получа
ется, что на бумаге у нас 
все хорошо и гладко, а на 
деле трудно найти хоть 
один график, который бы 
четко соблюдался от нача
ла до конца. Нулевики не 
хотят считаться ни с каки
ми графиками и порядком 
движения потоков. Мало 
того, они своевременно не 
готовят подъездных и под

панелей, забитые каналы. 
Так ждали калиброванных 
плит перекрытий, но их низ
кое качество не сокращает 
трудозатраты, а увеличива
ет их, ведь в ход идут мо
лотки, топоры. Без реше
ния всех заводских вопро
сов высокого качества стро
ителям добиться будет 
трудно. А вот заводчане ни
как не могут повернуться, 
как говорится, лицом к 
строителям.

Я сосредоточил в своем 
выступлении внимание на 
недостатках. Это не значит, 
что свердловские домо
строители не умеют рабо
тать. Умеют, и тем досад
нее все эти промахи, в ре
зультате которых общий 
труд получает всего лишь 
удовлетворительную оцен
ку. Хочется пожелать, что
бы в 1985 году домострои
тели сумели так перестро
ить свою работу, чтобы 
сдавать дома только на 
«хорошо» и «отлично».

крановых путей, планировку 
площадок.

Мне кажется, что самый 
больной вопрос, это то, 
что перспективой в управ
лении никто не занимается, 
пока работаем на этом объ
екте, а что будет завтра — 
завтра и решим. Такой под
ход и порождает авралы, 
недоделки. Также на низ
ком уровне сегодня дисци
плина планирования и в уп
равлениях. Жалуются на 
УПТК из-за задержки в 
обеспечении теми или ины
ми материалами, начинаешь 
разбираться — оказывает
ся, заявка на эти материа
лы еще не поступала.

Обеспечить ритмичную в 
течение г,ода сдачу жилья 
высокого качества, помогло 
бы усиление плановой дис
циплины на всех уровнях.

ЧТОБЫ

СОКРАТИТЬ

ПОТЕРИ
(Из выступления 
начальника ПТО 
ССУ-1 В. Кочетова) 
— Нам трудно гаран

тировать качественную 
установку сантехкабин, 
потому что ее заводская 
готовностй пока не на 
уровне. Постоянно пос
тупают жалобы от ново
селов на промочки, а 
происходит это от того, 
что отверстия под сан- 
техкабиной при монтаже 
становятся наперекос, в 
раструбах образуются 
трещины. К тому же, ес
ли с завода санкабина 
«уходит» на объект в 
более или менее терпи
мом виде, то сантехники 
после перевозки получа
ют ее с изломанными, 
трубопроводами. Много 
времени уходит на их 
восстановление.

Остро стоит вопрос 
сохранности санфаянса. 
Отделочники уже взяли 
за правило превращать 
сантехкабины в кладовые 
сыпучих и прочих мате
риалов и инструментов. 
Только в прошлом году 
в 6 тысячах квартир был 
заменен санфаянс. Также 
«уходят» с объектов уже 
установленные конвектора. 
При восстановлении сан
техники, естественно, 
портят обои.

Я думаю, что над воп
росами сохранности сан
фаянса и конвекторов 
нам нужно работать вмес
те.

Работать ударно, 
работать 
по-ленински! W

НА НОВУЮ ВЫСОТУ
В КОМБИНАТЕ со

стоялась отчетно- 
выборная профсо

юзная конференция. С 
докладом о работе объ
единенного профсоюзного 
Комитета домостроитель«- 
ного комбината Им. 60- 
летия Союза ССР высту
пил председатель ОПК 
О. А. Григорьев.

Докладчик остановился 
на положительных момен
тах в жизни комбината. 
Так, коллектив ДСК спра
вился с четырехлетним 
планом за 3 года и 9 ме
сяцев. За 9 ]месяцев (те
кущего года выполнены 
все основные технико- 
экономические роказате»- 
ли. (На 121,4 процента 
сдано жилья, смонтиро
вано 93,5 условного нуля, 
что на 17,2 условного 
пуля больше, чем в соот
ветствующем периоде 
прошлого года. Также с 
начала года условных эта
жей смонтировано больше, 
чем в прошлом го
ду. План товарной про
дукции що общему объему 
за девять месяцев выпол
нен на 118,3 процента.

Высокие ’ показатели, 
эффективность производ
ства стали возможны бла
годаря постоянному со
вершенствованию социа
листического (соревнова^ 
ния бригад, участков, по
токов и подразделений 
комбината р сквозном 
бригадном подряде по 
принципу «Рабочей эста
феты» .

В докладе отмечено, что 
самого высокого качества 
работ в III квартале до
бился коллектив СУ-15. 
Уверенно набирает темп 
СУ-20.

Как сказал докладчик, 
профсоюзный комитет 
комбината занимался раз
личными вопросами. На 
своих заседаниях совме
стно с администрацией и 
своих президиумах объ
единенный профсоюзный 
комитет обсуждал вопро
сы ТБ и охраны труда, 
после чего принимались 
конкретнее постановле
ния, издавались приказы 
по комбинату.

Немало внимания проф
союзный комитет уделял 
вопросам быта и отдыха 
трудящихся. \

В прениях по докладу 
приняли участие семь че
ловек. Это делегаты СУ-7 
В. А. Панькина, СУ-13— 
Л. (Кузьмин, СУ-1 — 
Б. Г. |П1арко, управления 
ДСК А. К. Ежов, завода 
ЖБИ М. Н. Прозоров и 
другие. Выступающие го
ворили о проблемах сво
их коллективов, решение 
которых не терпит от
срочки.

Так, делегат завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола М. И. Прозо
ров, отмечая успехи заво
да, сказал, что они могут 
быть весомее, если проф
ком завода я его произ
водственно - массовая ко
миссия окажет необходи
мую практическую по
мощь цеховым профсоюз
ным комитетам до внед
рению новых форм социа
листического соревнова
ния, к примеру, почина 
бригады монтажников 
В. М. Сыщенко «Трудо

вой и общественной дис
циплине — гарантию кол
лектива». Кроме этого, 
профком и администрация 
завода должны проявить 
требовательность к руко
водству цехов и цеховым 
профкомам по выполне
нию плана повышения ка
чества выпускаемой про
дукции и мероприятий 
по ликвидации ручного 
труда.

Делегат СУ-7 В. А. 
Панькина своем выступ
лении рассказала делега
там о трудностях поточ
ного метода строительст
ва, которые создаются 
искусственно. К ним от
носится монтаж домов с 
Незастекленными блока
ми, несвоевременный 
пуск подъемных механиз
мов на объектах отделоч
ников. Почему бы не ве
сти монтаж подъемников 
параллельно с монтажом 
дома, как это делают, на
пример, московские стро
ители?

Делегат СУ-1 Б. Г. 
Шарко поделился с уча
стниками конференции 
заботами об улучшении 
качества своего труда. 
Действительно, как мож
но выполнить работу на 
«хорошо», если под рука
ми негодный материал и 
плохой инструмент?

Об организации быто
вых условий строителей 
говорил делегат СУ-15 
В. В. Шошин. Он пред
ложил организовать ре
монт и перевозку быто- 
Ьых помещений центра
лизованным способом.

Начальник ДСК им. 60- 
летия Союза ССР А. К. 
Ежов, выступая в прени
ях по докладу, сказал, 
что домостроители имеют 
большой авторитет в го
роде, который ко многому 
обязывает. Впереди у 
коллектива новые рубежи, 
но прежде необходимо ус
пешно завершить год. А 
для того, чтобы своевре
менно решать поставлен
ные перед коллективом 
задачи, нужен качествен
ный сдвиг во всех звень
ях и подразделениях ком
бината. Стиль и уровень 
действий должны соот
ветствовать задачам. На 
новую высоту нужно под
нять знамя социалистиче
ского соревнования.

,В работе конференции 
приняли участие секре
тарь ГК КПСС И. А. 
Стадников, инструктор 
ОК КПСС Ю. А. Пырков, 
председатель обкома 
профсоюзов строительст
ва и промстройматериалов 
И. Я. Гришин, секретарь 
Кировского РК КПСС 
В. М. Кормин,. начальник 
ОТиЗ Главсредуралстроя 
Е. И. Нечаев.

На конференции было 
принято постановление, а 
также избран новый со
став объединенного проф
союзного комитета. Были 
выбраны делегаты на об- 
лас'тную ртче)гно.выбор- 
ную конференцию проф
союзов.

Председателем объеди
ненного профкома ДСК 
им. 60-летия Союза ССР 
избран Н. И. Давыдов.

О. ПЕТРОВИЧ.
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* Подписка-85

Благодарю 

вас!
Завершена подписка на 

1985 год по домострои
тельному комбинату. Уро
вень подписки превысил 
прошлые годы. Строите
ли активно подписыва
лись на газеты «Прав
да», «Комсомольская 
правда», журналы пар
тийных изданий.

Большая организатор
ская работа проведена на 
заводе ЖБИ им. Ленин
ского комсомола, в строи- 
телВных управлениях 
№ 27, 29, 20, 13, 7, 15, 
ЖКК, НИС, ДК им. 
Горького, дирекции заво
да КПД, в детских ком
бинатах № 406 и 575.

Особенно активно ра
ботали общественные 
распространители печа
ти — старший инженер 
планового отдела управ
ления ДСК Т. Н. Дыбо
ва, заведующая техниче
ской библиотекой завода 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола С. А. Ершо
ва, бухгалтер СУ-27

А. В. Гвоздева, старший 
инженер отдела кадров 
СУ-29 Ф. И. Дерябина, 
нормировщица СУ-20 
Л. В. Тропина, инже
нер по качеству СУ-15 
Т. Г, Мельникова, инже
нер СУ-7 Л. А. Солдато
ва, техник НИС Л. Б. 
Шабурова, инженер ди
рекции завода КПД В. С. 
Комлева, заведующая 
библиотекой Л. А. Пели-

.пас и многие другие.
Большой вклад в ор

ганизацию подписки внес
ли секретари партийных 
организаций комбината.

В целом работниками 
домостроительного ком
бината подписано перио
дических изданий на сум
му более 85 тысяч руб
лей, из них заводом 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола — на 30 тысяч 
рублей, СУ-13 — на 8 
тысяч рублей, СУ-1 — 
на 7 тысяч рублей, уп
равлением комбината 
ДСК — на 5,5 тысячи 
рублей.

Это, несомненно, зас
луга общественных рас
пространителей печати 
Н. А. Унесихиной, В. И. 
Власовой, Н. А. Никиши
ной, Г. Сударевой.

В заключение хочу по
благодарить всех участни
ков и организаторов под
писки на 1985 год, поже
лать в следующем году 
таких же успехов в этой 
большой и необходимой 
работе.

В. ЮЩЕНКО, 
старший организатор 
подписки домострои
тельного комбината.

Под мирною 
звездой

На скошенной траве 
Лежу, раскинув руки. 
Гляжу, как самолет 
Рисует в небе круг. 
И до меня почти 
Не долетают звуки, 
Как будто заплутал 
В духмяном сене звук. 
И облако вдали 
Беспечное пасется, 
И ветер шевелит 
Березовой листвой, 
И мирная звезда 
С земным названьем—

Солнце 
Льет тихое тепло 
На луговой покой...

* Первая публикация
Арсений Конецкий — ученик десятого класса 

144-й школы г. Свердловска. Ему шестнадцать лет, 
но он по-настоящему увлечен поэзией. Предлагаем 
вниманию наших читателей несколько стихотворе
ний Арсения Конецкого о родном городе, о приро
де уральского края.

Арсений Конецкий

поев, камнерезу А. ЩУКЕ 
Держа в руке миндалину агата, 
Невзрачную и скучную на вид, 
Я думаю: она в себе таит 
Глубокую сирень ночного сада, 
Где мягкий дождь неслышно шелестит... 
А, может, в ней — речные перекаты 
Иль вольные изгибы облаков? 
Чего гадать’ над тайнами агата? 
Располовинь его! Узор таков, 
Что ничего придумывать не надо...

Моему двору, вырастая...
Мне казалось, 
Что ты и есть — 
Огромный мир. 
Но я рос.
И мне становились

тесны 
Твои горизонты.

Я начинал понимать, 
Что мой город 
Не только
Маленький дворик 
С бойкими гитарами

И ленивыми 
голубями, —

А часть страны
С буднями строек.

Город мой растет.
И растет родство 
Между его прошлым 
И моим будущим.

Я чувствую, 
Как рабочищритм 
Наполняет меня...

В день 
рождения 
города

Я и город.
Мы вместе —
Одна неразрывная 
формула.
Я и город.
Мы — братья.
И душ наших 
сходен полет.
Я тобой, город, мудр. 
Ты мной полон — 
порыва задорного, 
И пускай 
Тебе — вечность, 
А мне —
Лишь шестнадцатый 
год.
Город мой, 
Ты не верь 
в то, что стар ты 
плотиной и стенами. 
Это только лишь 
внешне —
Поверб, ты такой 
молодой!
Не стареет душа, 
Полыхая твоими 
Мартенами,
В ней поет и ликует 
Станков твоих
Звонкий прибой.
Надо жить и работать, • 
Чтоб делался город 
Прекраснее, 
Чтобы он молодел 
Через юные наши 
сердца.
Свердловчанином 
быть —
Нет, по-моему, 
Большего праздника, 
Если любишь свой 
город
Ты искренне
И до конца...

* У театральной афиши ======^^

На сцене-^Кошкин дом»
За окном пасмурный 

октябрьский день. На 
мокром асфальте и тро
туарах взгляд то и дело 
останавливается на стаяв
ших островках так рано 
выпавшего первого снега. 
Деловито, торопясь, про
бегают прохожие, проно
сятся, разбрызгивая снеж
ную хлябь, машины... 
Обычный серый осенний 
день. И кажется, ничем 
нельзя оживить тоскую
щую природу. Но стоит 
только подняться сюда, в 
зрительный зал, как вы 
тут же попадете в совер
шенно новый мир — мир 
летних ярких красок, ра
достного, солнечного наст
роения. Это театр кукол. 
Совсем недавно он от
крыл новый сезон. Рады и 
соскучившиеся по театру 
маленькие зрители, и его 
хозяева — артисты. Хо
роший подарок всем им 
сделали в нынешнем году 
строители. Заново отре
монтированы зрительный 
зал, просторный холл. 
Красиво, со вкусом офор
млен интерьер. Особенно 
впечатляет зрительный зал,

* Спортивная жизнь ДСК

Активно «болели» зрители
К дню рождения комсо

мола в спортзале завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола состоялся блицтур
нир по волейболу. Участво
вало 11 цеховых команд. 
Соревнования начались в 
9 утра, и с первых же 
встреч разгорелась упорная 
борьба за выход в финал, 

где благодаря умельцам- 
мастерам создан таинст
венный, театральный, ска
зочный колорит.

Звучит последний звонок, 
и занавес поднимается. 
Сезон открывается спек
таклем по пьесе Самуила 
Яковлевича Маршака «Кош
кин дом». Его поставил 
молодой режиссер, вы
пускник Ленинградского 
государственного институ
та театра, музыки и кино 
Григорий Гольдман. Акте
ры выходят на сцену. В 
руках у них маски. Пока 
они еще не персонажи. 
Но вот маски надеты, и 
представление начинается. 
Зрители замирают, прохо
дит несколько минут, и 
все они уже здесь, в 
сказке. Да это не удиви
тельно. Почти все актеры 
отлично владеют пластиче
ским выражением образа, 
точно доносят до зрителей 
через своих героев суть 
пьесы. Здесь большую "по
мощь им оказывают сце
нография, разработанная 
художником - постановщи
ком Александром Казначе
евым, музыка, написанная 

за призовое место в блиц
турнире. Не всем суждено 
было почувствовать радость 
побед,, кому-то довелось 
испытать и горечь пораже
ний.

Хочется отметить, что 
все команды, все участники 
соревнований проявили 
большую волю к победе. 

композитором Анной Ко
робовой и, пожалуй, нес
колько необычное свето
вое решение спектакля. 
Все это, слитое воедино, 
позволяет создать настоя
щий гармонирующий ан
самбль, играть пьесу без 
наигрыша, легко и свобод
но. Даже неискушенному 
театралу по мере прос
мотра спектакля стано
вится ясно, что работа 
артистов над образами на 
редкость удачна.

Первое действие закан
чивается сценой пожара. 
С одной стороны, он чрез
вычайно реален, благода
ря световым и пиротехни
ческим эффектам. С дру
гой — это красивое теат
ральное зрелище круше
ния мещанского (с претен
зией на высший свет) мир
ка кошки.

Второе действие спек
такля несколько отлича
ется от первого и произ
водит менее сильное впе
чатление, несмотря на ин
тересное режиссерское 
решение (замену масок 
кошки и кота на куклы, 
чем режиссер показывает, 

все свое спортивное мас
терство. Однако... побеж
дает сильнейший. Первыми 
из турнира выбыли коман
ды 1, 9, 10, 13 и 15 цехов. 
Но, несмотря на это, из 
спортзала никто не уходил, 
спортивные страсти про
должали кипеть, шло горя
чее обсуждение игр. И вот 
остались команды цехов 
11, 6, 4, 2 и заводоуправле
ния.

Самая упорная борьба 

что потеря дома и состо
яния превратили их в ма
леньких, забитых существ, 
не вхожих в ханжеское 
общество, где они раньше 
вращались). Куклы-котята, 
к примеру, выполнены 
слишком мелко по срав
нению с другими персона
жами, поэтому просто те
ряются на сцене. Недоста
точно хорошо продуманы 
отдельные мизансцены. 
Кроме того, режиссер и 
художник слишком увлек
лись темными тонами све
товой гаммы.

Тем не менее, в целом 
спектакль производит хо
рошее впечатление и поль
зуется большим успехом у 
зрителей. Отличную актер
скую игру демонстрируют 
во время представления 
артисты И. Грачева, Т. 
Ткач, А. Герасимов, Г. Рон- 
кин, А. Сухоросова, Л. 
Письменная, С. Медведева, 
В. Симакин, Т. Голубкова, 
И. Гусев, Н. Лялин и дру
гие.

Опускается занавес. Ма
ленькие зрители, обмени
ваясь впечатлениями, ухо
дят из театра. И пасмур
ный осенний день уже не 
кажется им таким серым. 
Он будто бы расцвечен и 
согрет теплыми бликами 
театральной рампы.

И. ПЕТРИКИВ.

развернулась за призовое 
место в турнире между 
командами заводоуправле
ния, цехов № 11, 6 и 4. Ито
ги блицтурнира оказались 
следующими: первое место 
завоевала команда заводо
управления. Второе место 
присуждено цеху № 4.

Блицтурнир закончен. 
Проверили свои силы все 
цеховые команды завода. 
Мероприятие прошло мас
сово, активно «болели» зри-

* Клуб интересных встреч

Если ты любишь Свердловск
В 1982 году прези

диум областного 
отделения Все

союзного общества 
охраны памятников ис
тории и архитектуры 
решил объединить лю
дей, интересующихся 
развитием Свердловска. 
Так, в сентябре 1982 
года состоялось первое 
занятие клуба знатоков 
города. А в октябре 
этого года была уже 
семнадцатая встреча 
членов клуба. Это за
нятие, как и все пре
дыдущие, состоялось в 
ДК им. Горького. Тема 
последнего заседания 
знатоков города была 
«60 лет с именем 
Свердлова».

Перед членами клу
ба выступил научный 
сотрудник мемориаль
ного музея Я. М. Сверд
лова Сергей Александ
рович Азаренко. Он 
рассказало жизни Яко
ва "Михайловича, о его 
революционной дея
тельности в нашем го
роде. Рассказывая, 
С. А. Азаренко пока
зывал фотографии. На 
одном из фотоснимков 
Яков Михайлович 
Свердлов сидит рядом

тели. В зале звучали ком
сомольские песни, были 
вывешены стенные газеты 
комсомольских организа
ций цехов, представленные 
на конкурс, посвященный 
66-й годовщине Ленинского 
комсомола.

А впереди — соревнова
ния на кубок и первенство 

с Владимиром Ильи
чем Лениным. Они бы
ли очень дружны и все
гда беспокоились друг 
о друге.

Летом члены клуба 
были на «каникулах». 
Но они не прекращали 
своей работы — прини
мали участие в суббот
никах по консервации 
памятников культуры, 
занимались их инспек
тированием, фотогра
фировали все, что под
лежит охране государ
ством.

— Клубов знатоков 
города в Советском 
Союзе не так уж мно
го, — сказал П. Д. 
Галкин. — Польза же 
04 них, несомненно, 
есть. Энтузиасты крае
ведения — это дейст
вительно подлинные 
защитники старины, па
мятников деревянного 
зодчества. Й берегут 
они их для детей и вну
ков.

А приходить к нам 
может всякий, кто лю
бит город, кто хочет 
узнать о нем как мож
но больше.

О. ГУСЕВА.

завода. Мы думаем, что эти 
соревнования принесут но
вые радости и участникам, 
и болельщикам.

С. НЕМАНОВ. 
ответственный за спорт- 
сектор в комитете ВЛКСМ 
завода ЖБИ им. Ленин

ского комсомола.
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